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ДОРОГИ

Оценка вполне объективная, 
прозвучавшая от замести-
теля министра сельского 

хозяйства России Джамбулата 
Хатуова, председателя Комитета 
Совета Федерации по аграрно-про-
довольственной политике и приро-
допользованию Алексея Майорова, 
других сенаторов, представите-
лей федеральных министерств и 
ведомств. Все они собрались во 
Владикавказе на выездном заседа-
нии вышеобозначенного комитета, 
чтобы обсудить предварительные 
итоги реализации госпрограммы 
развития сельского хозяйства и 
регулирования рынков сельхозпро-
дукции, сырья и продовольствия в 
2020 году и обозначить задачи на 
2021 год.

Обширная повестка дня не обо-
шлась без посещения передовых сель-
скохозяйственных производств Север-
ной Осетии, также в рамках делового 
визита состоялся вебинар по вопросам 
развития агрострахования в регионах 
Северного Кавказа. Нашу республику 
представил министр сельского хозяй-
ства и продовольствия РСО-А Казбек 
Вазиев, представители других регионов 
СКФО присоединились к обсуждению 
посредствам видео-конференц-связи.

Причин для массового внедрения 
агрострахования было озвучено не-
мало. В частности, это природные ЧС 
и климатические аномалии, которые 
способны уничтожить или значительно 
снизить урожайность сельхозкультур. 
Заморозки, град, обильные осадки 
или засуха – подобные сюрпризы по-
годы могут нанести серьезные убытки. 
Поэтому, по мнению президента на-
ционального союза агростраховщиков 
Корнея Биждова, эта услуга набирает 
обороты в регионах России, активно 

развивающих сельское хозяйство.
Само выездное заседание Коми-

тета Совета Федерации по аграрно-
продовольственной политике и при-
родопользованию проходило в форме 
докладов. Участники обсудили как об-
щероссийскую повестку, так и подроб-
но остановились на развитии агропро-
мышленного комплекса республики.

Прежде всего, к участникам заседа-
ния обратился Глава РСО-А Вячеслав 
Битаров. Он поблагодарил за решение 
провести встречу именно во Владикав-
казе. Отдельную благодарность выра-
зил Министерству сельского хозяйства 

РФ за поддержку аграриев республики 
за значимые для Северной Осетии фе-
деральные программы.

– Нам удалось переломить си-
туацию, и после длительного спада 
наметилась тенденция роста живот-
новодства в республике. Благодаря 
программе Министерства сельского 
хозяйства России удается строить и 
реконструировать социально-бытовые 
и культурные объекты, что позволяет 
не только сохранить жизнь на селе, но 
и активно развиваться. Уверен, что со-
вещание придаст новый импульс раз-
витию аграрного сектора экономики 
нашей республики, – сказал Вячеслав 
Битаров.

Более подробно, в цифрах, о раз-
витии агропромышленного комплекса 
республики рассказал Казбек Вази-
ев. Он отметил, что в прошлом году на 
реализацию мероприятий Государ-
ственной программы РСО-А «Развитие 
сельского хозяйства и регулирование 
рынков сельскохозяйственной про-
дукции, сырья и продовольствия» на 
2014–2025 годы было направлено 813,9 
млн рублей, из которых средства феде-
рального бюджета составили 672,7 млн 
рублей, средства республиканского 
бюджета – 141,2 млн рублей. Валовой 
сбор зерновых и зернобобовых культур 

в 2019 году составил 791,2 тысяч тонн, 
что на 27,4 тысяч тонн больше уровня 
2018 года. Это личный рекорд респу-
блики, наивысший зарегистрированный 
в официальных отчетах Росстата пока-
затель по валовому сбору зерновых и 
зернобобовых культур в республике.

По остальным направлениям также 
положительная динамика и хорошие 
перспективы. В частности, идет актив-
ное развитие интенсивного садовод-
ства, началось активное выращивание 
спаржи, цель очень серьезная – увели-
чить ее посевы до 1 000 гектаров, что-
бы удовлетворить потребности всей 
страны.

Увеличиваются и объемы приобре-

таемой сельскохозяйственной техни-
ки, чтобы республика могла самосто-
ятельно проводить полный цикл работ 
от засева до сбора урожая, соответ-
ственно получать большую прибыль. 
Об этом сказал Джамбулат Хатуов. Он 
отметил, что в 2021 году планируется 
приобрести 50 единиц сельхозтехни-
ки на общую сумму 180 млн рублей. В 
этом году приобретено 38 единиц на 
126 млн рублей.

Подтвердил высокие темпы разви-
тия сельскохозяйственной отрасли Се-
верной Осетии и Алексей Майоров.

– В целом очень успешно разви-
вается аграрный сектор республики. 
Если брать в среднем по России, то у 
вас уровень выше среднего. Есть чем 
гордиться, есть показательные резуль-
таты. 

Например, сегодня мы посетили 
предприятие по производству семян. 
Оно крайне важно для страны, по-
своему уникально. Ни для кого не се-
крет, что по целому ряду продукции се-
мян отечественной селекции мы очень 
сильно отстаем от зарубежных анало-
гов. Если по зерновым мы еще более-
менее преуспеваем, то по семенам 
свеклы, картофеля, масличных все 
не так хорошо. А в вашей республике 
есть такие предприятия, которые раз-
вивают семеноводство и показывают 
пример другим, что отечественное се-
меноводство конкурентоспособно, его 
можно и нужно развивать.

После сегодняшнего заседания ко-
митета, изучения производственного 
цикла ваших аграрных предприятий, 
посмотрим, чем еще законодатели 
смогут помочь республике, – подвел 
итог встречи председатель Комитета 
Совета Федерации по аграрно-про-
довольственной политике и природо-
пользованию.

Екатерина ДЖИОЕВА

АГРАРНАЯ ОТРАСЛЬ РЕСПУБЛИКИ УСПЕШНО РАЗВИВАЕТСЯ

– Нормативное состояние 
данного участка поддержива-
лось ранее за счет средств, 
выделенных на содержание 
улично-дорожной сети Вла-
дикавказа, но это только те-
кущий ремонт. Так как шоссе 
является одним из въездов 
в город, можно сказать, его 

визитной карточкой, столич-
ными властями было принято 
решение в пользу капиталь-
ного ремонта и включения в 
целевую программу. Шоссе, 
согласно стандартам, по-
крыли асфальтом в два слоя, 
обустроили обочины, раз-
ровняли уклон, обеспечили 

водоотвод для обеспечения 
сохранности дороги. Для по-
вышения безопасности до-
рожного движения были за-

асфальтированы съезды 
перпендикулярных улиц, а 
также подъезды к магазинам 
и заправкам. Для укрепле-

ния обочин был использован 
гранулят старого асфальто-
бетона. Подрядчик обязан в 
течение семи лет поддержи-
вать нормативное состояние 
дороги и за свой счет устра-
нять выявленные недостатки, 
– рассказал директор ВМКУ 
«Дорожный фонд» Чермен 
Габеев.

Проверку качества готово-
го покрытия осуществляют по 
показателям испытания кер-
нов (вырубок) из асфальтобе-
тона, для этих целей привлече-
ны независимые лаборатории. 
Только после положительного 
заключения от этого контроль-
ного органа дорогу сдают в 
эксплуатацию.

Ляна БАТАЕВА

В рамках национального проекта «Безопасные и каче-
ственные автомобильные дороги», который рас-
считан на 6 лет до 2024 года, планируется привести 

в нормативное состояние не менее 85% дорог общего 
пользования столицы республики. Эта целевая программа 
подразумевает софинансирование федерального и респу-
бликанского уровней бюджетов. Совсем недавно после ка-
премонта по программе в эксплуатацию сдали Карцинское 
шоссе. Было заменено 1 500 метров дорожного полотна от 
поселка Спутник до границы с Пригородным районом. 

Алексей МАЙОРОВ, 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬ КОМИТЕТА СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ ПО АГРАРНО-
ПРОДОВОЛЬСТВЕННОЙ ПОЛИТИКЕ И ПРИРОДОПОЛЬЗОВАНИЮ:

В ЦЕЛОМ ОЧЕНЬ УСПЕШНО РАЗВИВАЕТСЯ 
АГРАРНЫЙ СЕКТОР РЕСПУБЛИКИ. 
ЕСЛИ БРАТЬ В СРЕДНЕМ ПО РОССИИ, ТО У 

ВАС УРОВЕНЬ ВЫШЕ СРЕДНЕГО. ЕСТЬ ЧЕМ ГОР-
ДИТЬСЯ, ЕСТЬ ПОКАЗАТЕЛЬНЫЕ РЕЗУЛЬТАТЫ
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БЛАГОУСТРОЙСТВО ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

Подводная лодка Б-459 была по-
строена в далеком 1990 году на судо-
строительном заводе «Красное Сор-
мово» в Нижнем Новгороде. С тех пор 
она постоянно базируется в городе По-
лярном. В начале сентября 1997 года 
приказом Министерства обороны Рос-
сийской Федерации кораблю присво-
ено нынешнее название. Был подпи-
сан бессрочный договор, Владикавказ 
взял шефство над подводным судном. 
С тех пор железный морской волк про-
славляет столицу Северной Осетии.

1 июля 2020 года договор о шефских 
связях с городом Владикавказом был 
переподписан. Дружественные отноше-
ния подкреплены подписями команди-
ра подводной лодки, капитана третьего 
ранга Артема Бондаренко и главы АМС г. 
Владикавказа Тамерлана Фарниева.

– Наш экипаж гордится тем, что 
носит наименование Города воинской 
славы, надеюсь, что и жители столи-
цы Северной Осетии гордятся тем, 
что морские северные рубежи нашей 
страны защищает подводная лодка 
«Владикавказ».

У нас большой праздник, юбилей. 
Так как мы выполняем поставленные 

задачи в море, праздничный обед ор-
ганизован на корабле. Приготовлены 
самые вкусные, любимые блюда наших 
моряков. По громкоговорящей связи 
был зачитан мой приказ о поздравле-

нии и поощрении личного состава в 
честь юбилейной даты. Также был за-
читан приказ командира соединения, 
награждены отличившиеся военнос-
лужащие, – поделился командир под-
водной лодки «Владикавказ» Артем 
Бондаренко.

У подводного судна богатая исто-
рия. В 1993 году корабль был представ-
лен для показа делегации Китайской 

Народной Республики и командованию 
Военно-Морских Сил Канады в горо-
де Североморске. Позже находился с 
деловым визитом в порту города Пор-
тсмут Великобритании. В том же году, 
выполняя задачи основного меропри-
ятия в Баренцевом море, экипажем 
были обнаружены иностранные атом-
ная и дизельная подводные лодки. В 
1994 году подводная лодка «Владикав-
каз» представлена для показа деле-
гации Военно-морских сил Таиланда. 

Помимо прочего на счету корабля мно-
жество успешно выполненных государ-
ственных задач.

С 2017-го три года подряд подводная 
лодка «Владикавказ» совершала меж-
флотские переходы на балтийский флот, 
где принимала участие в главном воен-
но-морском параде. В 2018 году на под-
водной лодке побывал верховный глав-
нокомандующий. Есть у экипажа высокая 

награда от министра обороны, которой 
награждены лишь два корабля по всей 
стране. Это корабельная чаша из серебра 
с именной надписью «Подводной лодке 
Владикавказ». А в 2019 году «Владикав-
каз» стал лучшей подводной лодкой ВМФ 
по торпедной стрельбе, экипаж завоевал 
приз главнокомандующего Военно-Мор-
ским Флотом. На рубке появился отличи-
тельный знак – звезда.

– От души поздравляю свой экипаж 
с юбилейной датой! Выражаю глубо-
кую благодарность и признательность 
за нелегкий труд во благо процветания 
нашей страны, укрепление ее оборо-
носпособности и демонстрацию рос-
сийского флага на просторах морских 
рубежей.

Мы любим свой корабль, а корабль 
любит нас. Желаю, чтобы он всегда вы-
ручал нас в трудные минуты, всегда с 
уверенностью прокладывал нам путь 
домой, – обратился к личному составу 
Артем Бондаренко.

На сегодняшний день экипаж под-
водной лодки «Владикавказ» состоит 
из 57 человек, среди них 15 офицеров, 
10 мичманов и 32 военнослужащих 
контрактной службы. 

Наша редакция присоединяется 
к добрым пожеланиям в ваш адрес, 
дорогие моряки! Пусть подводная 
лодка «Владикавказ» всегда с успе-
хом выполняет боевые задачи и воз-
вращается в родную гавань!

Екатерина ДЖИОЕВА

ПОДВОДНОЙ ЛОДКЕ «ВЛАДИКАВКАЗ» – 30 ЛЕТ!
28 сентября 1990 года подводное судно, названное в честь нашего Города 
воинской славы, после полугода испытаний со дня первого спуска на воду 
официально вошло в состав бригады подводных лодок. Приказом главно-
командующего Военно-Морским Флотом РФ был установлен День кора-
бля. Большой юбилей экипаж подводной лодки «Владикавказ» отметит в 
море, где выполняет важные государственные задачи.

Уважаемый экипаж ДЭПЛ 
«Владикавказ»!

Поздравляю вас от имени всех 
жителей города Владикавказа и от 
себя лично с 30-летием со дня соз-
дания подлодки «Владикавказ»!

Подводная лодка «Владикавказ» 
гордо носит имя Города воинской 
славы – Владикавказа! 

Построенная в 1990 году под-
водная лодка Б-459 «Владикавказ» 
достойно несет службу и выполняет 
поставленные боевые задачи. 

Дорогие моряки-подводники! 
Пусть всегда морские глубины от-
ступают перед вашей стойкостью и 
мужеством, а возвращение к род-
ным берегам будет наполнено толь-
ко радостью.

Желаю вам крепкого флотского 
здоровья, дальнейших успехов в 
военной службе, счастья и благопо-
лучия!

Тамерлан ФАРНИЕВ,
глава Администрации 

местного самоуправления 
г. Владикавказа

БЛАГОДАРИМ 
РУКОВОДСТВО ГОРОДА

Федерация тхэквондо и родители спор-
тсменов выражают благодарность начальни-
ку Управления транспорта и дорожного стро-
ительства г. Владикавказа Тимуру Дзуцеву, 
главному архитектору г. Владикавказа Аслану 
Караеву и, конечно, главе АМС г. Владикавказа 
Тамерлану Фарниеву за благоустройство при-
легающей к Дворцу тхэквондо территории.

При проектировании дворца не был учтен пе-
ший подход к зданию для тех, у кого нет автомо-
бильного транспорта, что доставляло массу неу-
добств детям и родителям, особенно родителям 
с колясками, не говоря уже о безопасности. Так, 
ближе ко времени занятий у здания организовы-
валась целая пробка из машин, и для того чтобы 
подойти к дворцу, приходилось идти по проез-
жей части.

Благодаря руководству города у дворца по-
явилась калитка для входа и пешеходная дорож-
ка, за что мы их и благодарим.

Ремонт улично-дорожной сети – одна из 
приоритетных направлений деятельности 
столичной администрации. Качество выпол-

няемых работ контролируется специализирован-
ной лабораторией. 

Около двух недель назад был завершен ремонт 
дорожного покрытия на одной из центральных авто-
магистралей города – ул. Пашковского. Асфальтовое 
полотно здесь износилось, что приносило большие 
неудобства водителям автомашин. Ранее в Админи-
страцию местного самоуправления г. Владикавказа 

обратились жильцы этой улицы с просьбой обновить 
дорожное покрытие. Просьба горожан была услышана, 
улица Пашковского была включена в перечень дорог, 
подлежащих ремонту в 2020 году.

Объем работ на этом участке составил около 700 
квадратных метров.

Уже сегодня жителей города радует обновленный 
участок старой части Владикавказа. 

На данный момент ремонтные работы идут на ули-
цах: Мичурина, Куйбышева, Гастелло, Титова, Весен-
няя, Чапаева.

Виктория КОЦОЕВА

ВО ВЛАДИКАВКАЗЕ 
ПРОДОЛЖАЮТСЯ РАБОТЫ 
ПО ОБНОВЛЕНИЮ 
АСФАЛЬТОВОГО ПОЛОТНА

Артем БОНДАРЕНКО,
командир подводной лодки «Владикавказ»: 

‒ НАШ ЭКИПАЖ ГОРДИТСЯ ТЕМ, ЧТО НОСИТ 
НАИМЕНОВАНИЕ ГОРОДА ВОИНСКОЙ СЛАВЫ, 
НАДЕЮСЬ, ЧТО И ЖИТЕЛИ СТОЛИЦЫ СЕВЕРНОЙ 
ОСЕТИИ ГОРДЯТСЯ ТЕМ, ЧТО МОРСКИЕ СЕВЕР-
НЫЕ РУБЕЖИ НАШЕЙ СТРАНЫ ЗАЩИЩАЕТ 
ПОДВОДНАЯ ЛОДКА «ВЛАДИКАВКАЗ»
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ИЗ ПЕРВЫХ РУК

И КАНДИДАТЫ СДЕРЖАЛИ СЛОВО,И МЫ 
Наша встреча состоялась в рабочем кабинете 

председателя Избиркома. Тут ничего лишнего: у окна 
стоит большой овальный стол. С другой стороны – 
шкаф, рабочий стол председателя и кресло. Черное, 
кожаное. Тут же рядом стоит столик, на котором не-
сколько стационарных телефонов. 

– Зачем так много? 
– У каждого из них имеется своя функция. Этот 

черненький (далее хозяйка указывает пальчиком на 
телефон с комментарием) – для внутренней связи с 
коллегами из ЦИК России. Серый – для внутренней 
связи с сотрудниками нашего Аппарата. Этот – для 
связи с администрацией Главы республики, а вот 
этот – для внутренней связи по всему зданию Дома 
правительства. 

Тут ваша покорная слуга обращает внимание на 
гигантский телевизор. 

– Сериалы смотрите? (подмигиваю героине ма-
териала). 

– Издеваетесь? (усмехается) Этот телевизор для 
включения видео-конференц-связи. Там часто пока-
зывают диаграммы, схемы со сводными данными по 
всей стране… Размер диагонали – необходимость. 
Люди не знают, а у нас практически ежедневные 
включения с ЦИК России, где рассматриваются все 
документы, разбираются при личном участии пред-
седателя ЦИК России Эллы Памфиловой все до од-
ной жалобы по нарушениям в стране. 

– Какие у Вас отношения с Эллой Памфиловой? 
– Ровные, деловые. Очень уважаю ее как грамот-

ного руководителя, который скрупулезно относится к 
каждому вопросу. Быть ответственной в период пан-
демии за две избирательные кампании в такой огром-
ной стране – это достойно уважения и восхищения. 

– Бог с работой… Сериалы вообще не смотрите? 
– У меня на них есть время? (улыбается) Вы глу-

боко ошибаетесь, если так считаете. В моем подчи-
нении находятся 3 600 человек – члены участковых 
избирательных комиссий. Плюс сотрудники Аппара-
та Центризбиркома, работу которых я постоянно ко-
ординирую. Добавьте ко всему этому деловые встре-
чи… и не забывайте, что я счастливая бабушка пяти 
внуков, которым тоже уделяю с большим удоволь-
ствием внимание. Поэтому… Считайте, что у меня у 
самой жизнь ничуть не хуже сериала. Основную часть 
жизни, конечно, занимает любимая работа. 

– Раз Вы вновь о ней… Вы довольны прошедшим 
единым днем голосования и его результатами?

– Я не скрываю, что довольна проведенной рабо-
той наших территориальных избирательных комис-
сий. Собственно, на своих страницах в социальных 
сетях об этом уже сообщила, выразив благодарность 
каждому из членов комиссий. 

– А кандидатами, выигравшими выборы? 
– Этот вопрос нужно уже задавать не мне, а жите-

лям сельских поселений. Причем спрашивать нужно 
население не сейчас, а через год-два, когда будут 
видны какие-то результаты их работы. 

– Неужели никто из кандидатов не вызвал дове-
рие? Вы же такая опытная, за четыре года не мало 
же кандидатов повидали. Думается, что Вам одно-
го взгляда достаточно бросить на человека, чтобы 
точно определить, будет ли толк от конкретного 
человека как от хозяйственника населению. 

– Оставлю свое мнение при себе. (Жанна Бекирбе-
ковна вновь улыбается). Я не назначаю на должности, 
выбирает народ. Могу выразить только благодарность 
всем кандидатам за то, что все они сдержали дан-
ное слово и провели всю избирательную кампанию с 
должным уважением к своим политическим оппонен-
там. Не передать словами, как мне было приятно уз-
нать, что в одном из сельских поселений кандидаты не 
просто друг другу пожали руки, но и решили: «Незави-
симо от того, кто победит, все равно будем работать 
вместе на благо развития родного сельского поселе-
ния». Но это, конечно, было до голосования, дай Бог, 
чтобы все они от слов перешли к действиям… 

– До выборов Вы уверяли, что средств инди-
видуальной защиты хватит на всех. Что в итоге? 

– Вы разве слышали, что где-то не хватило масок 
или перчаток? Или недостаточно было ручек? (удив-
ленно приподняла брови). 

– Нет, но интересно узнать из первых уст. 
– Все средства индивидуальной защиты в на-

ших участковых избирательных комиссиях на местах 
имелись в достаточном количестве как для участни-
ков голосования, так и для членов комиссий. Иначе 
в принципе быть не могло, потому что средствам за-
щиты мы уделяли пристальное внимание всегда, на-
чиная еще с первого дня подготовки к голосованию 
по вопросам одобрения поправок в Конституцию РФ, 
которое состоялось 1 июля. Получается, что слово 
сдержали не только кандидаты, проведя в спокойном 
режиме свою агитацию без «черных технологий», но и 
мы – все участки были обеспечены средствами инди-
видуальной защиты и таким образом мы исключили 
распространение нового вируса. И слава Богу! 

С ФЕЙКАМИ МИРИТЬСЯ НЕ СТАНЕМ
– В одном из телеэфиров Вы затронули тему 

фейков в социальных сетях. Говорили, что ми-
риться не станете. Не могу не спросить, как про-
ходит борьба с ложной информацией? Неужели 
ее так много, что приходится засучивать рукава и 
разбираться со всеми? 

– Поймите, что за каждой должностью стоит чело-
век, и чисто по-человечески мне, мягко говоря, всег-
да тяжело мириться с несправедливостью. Поэтому я 
не молчу, не делаю вид, что не увидела или не заме-
тила какую-то клевету, а принимаю меры. 

– Какие меры?  

– Расскажу на примере. Помните историю в день 
голосования по вопросам одобрения поправок в Кон-
ституцию РФ? 1 июля мужчина пришел на избиратель-
ный участок и по адресу его прописки были записаны 
другие люди. Он стал снимать себя на фронтальную 
камеру на фоне участка и высказывать свое возму-
щение, тут же пошли обвинения в подтасовке резуль-
татов. В тот же день данное видео на своей странице 
в социальной сети Facebook разместила некая жен-
щина с претензиями в адрес республиканского Из-
биркома, а дальше это видео разлетелось по всем 
известным пабликам. Мы, естественно, стали прово-
дить служебное расследование, поднимать записи с 
видеокамер. Что в итоге? Никакого нарушения в дей-
ствиях сотрудников комиссии не было. 

– Почему его не было в списках? 
– Потому что он накануне сменил адрес прописки, 

а списки, предоставленные нам, были не обновлен-
ными. Права данного гражданина никто не нарушал 
и уж точно никто не лишал права на голосование. Но 
разве кто-то стал разбираться в этой ситуации? 

Хоть кто-то позвонил в Избирком за разъясне-
ниями из тех пабликов, которые наперегонки стали 
размещать вот эту «горячую новость»? Никто. А ведь 
мы никогда не прячемся, всегда отвечаем на вопро-
сы, даем комментарии, постоянно работает горячая 
линия. Оставлять без внимания случившуюся кле-
вету мы не стали, а написали заявление в право-
охранительные органы с предоставлением всех 
доказательств того, что заявленные обвинения не 
соответствуют действительности. В настоящие дни 
ведется административное расследование. 

– Много таких ситуаций возникает в работе?
– Не скажу, что много, но они есть и мы, как я счи-

таю, обязаны реагировать на каждый подобный случай. 
Пустая ложь в принципе недопустима, поэтому будем 
по закону пресекать все подобные случаи. Радует дру-
гое: на всех участках работали независимые наблюда-
тели от Общественной палаты республики, кроме того, 
были наблюдатели от политических партий… и ни од-
ного нарушения не было зафиксировано. Это говорит о 
том, как четко и слажено, прозрачно и честно отработа-
ли члены наших избирательных комиссий. 

ФОРУМ ИЗБИРКОМОВ СКФО 
ПРОЙДЕТ В СЕВЕРНОЙ ОСЕТИИ

– Раскроете секрет? 
– У меня их нет. Спрашивайте. 
– Чем занимается Избирком в то время, когда 

выборы и голосование позади? Работаете по со-
кращенному графику? 

– Что вы! Вам подробно? Когда наступил новый 
учебный год, мы решили по-своему поздравить уча-
щихся с этим добрым событием и провели интеллек-
туальные игры-викторины сначала для школьников, 
затем – для студентов. Игра под одним единым ко-
довым названием «Выборы – шаг в будущее». Все 
вопросы были посвящены избирательному праву в 
России, а также Конституции РФ. 

Вот, например, с какого возраста гражданин Рос-
сии может выдвинуть свою кандидатуру на выборы в 
Госдуму в качестве кандидата? Вы знаете? 

– Узнала накануне нашего интервью, если 
честно, потому что готовилась к нашей встрече. 
С 21 года? 

– Верно. 
– Как Вы оцениваете знания школьников? 

Много правильных ответов дали?
– В целом, оцениваю положительно. Основные 

аспекты законодательства знают, и это не может не 
радовать. Допускаю, что к игре готовились, вычиты-
вали все, но, я уверена, те, кто уже принял участие в 
наших играх, на голову выше своих сверстников в ча-
сти данных знаний. 

– Это все? 
– Буквально на прошлой неделе провели игру 

«Брейн-ринг» среди школьников десяти районов на-
шей республики. В итоге кубок увезли в Кировский 
район. И самое главное, сейчас все ближайшее время 
будет посвящено подготовке крупного мероприятия – 
Форума Северо-Кавказского федерального округа по 
избирательному праву и процессу «Избирательная си-
стема в России в новых условиях: социальные смыслы 
и процедуры». Ждем там и Главу РСО-А Вячеслава Би-
тарова, председателя ЦИК России Эллу Памфилову и, 
конечно же, всех наших коллег из соседних республик. 

Этот форум нужен, чтобы всем вместе обсудить 
все те новые формы голосования, которые были раз-
работаны ЦИК России совместно с Роспотребнадзо-
ром в период пандемии. 

– Можно ли сказать, что некоторые из них со-
хранятся в будущем? Например, голосование на 
дому? 

– Время покажет. Прогнозировать что-либо – 
дело неблагодарное, я привыкла работать по факту. 

Подготовила Эмилия АЛИЕВА 
Фото предоставлено ЦИК РСО-А

(Продолжение. Начало на стр. 1)

ЖАННА МОРГОЕВА: «ВЫБОРЫ СОСТОЯЛИСЬ, 
ТЕПЕРЬ ГОТОВИМСЯ К ФОРУМУ СКФО»

Единый день голосования в республике со-
стоялся. Все новоизбранные главы сельских 
поселений в Пригородном, Ирафском и Алагир-
ском районах успешно приступили к своим обя-
занностям в новой должности. 

Но что дальше? Над чем теперь трудится ре-

спубликанский Избирком в эти дни? К каким 
следующим выборам нужно готовиться нашему 
населению? 

Об этом и многом другом из первых уст в ин-
тервью с председателем ЦИК РСО-А Жанной 
МОРГОЕВОЙ. 
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В акции также приня-
ли участие представите-
ли городского комитета 
Общероссийской обще-
ственной организации 
«Всероссийское обще-
ство охраны природы» 
Николай Иванович Ро-
гов, Экологической ко-
миссии общественного 
совета муниципального 
образования г. Влади-
кавказ, студенты, педа-
гоги и другие. 

Заместитель дирек-
тора железнодорожного 
техникума по воспита-
тельной части Ольга 
Цаллаева поблагода-
рила участников акции 
за проделанную работу и отметила: 
«Очень важно, что подобные меропри-
ятия стали доброй традицией, так как 
они помогают не только сберечь окру-
жающую среду, но и сохранить память 
о людях, которые с честью выполняли 
свой долг и ценой собственных жизней 
завоевали Великую Победу. Тем бо-
лее коллектив техникума гордится не 
только героями ВОВ, но и России. Долг 
каждого, увековечить память ушедших 
героев, которым мы обязаны мирному 
небу над головой. Наш коллектив не-
однократно принимал участие в акци-
ях, проводимых и в рамках «Зеленой 
России», и в высадке «Леса Победы», 
проводим раз в месяц субботники не 
только на территории техникума, но и 
города. Данное мероприятие не только 
сплачивает студентов, но и дисципли-
нирует их. Необходимо беречь места, 
где мы живем и работаем. Именно по-

этому, я считаю, субботники и акции 
по уборке территорий – важная часть 
культуры горожан».

В свою очередь Николай Рогов 
подчеркнул: «Акция «Зеленая Россия» 
– возможность внести непосредствен-
но личный вклад в чистоту окружаю-
щей среды, и я рад, что вы – молодое 
поколение – с таким энтузиазмом под-
держали данное мероприятие. Береж-
ное отношение к природе – это осоз-
нание того, что твои действия могут 
повлиять на окружающий мир. Каждый 
человек может и должен заботиться о 
природе».

Данное мероприятие было иници-
ировано Владикавказским городским 
отделением СОРО ООО «ВООП», и, как 
отметил его председатель Арнольд Са-
накоев, наиболее отличившиеся участ-
ники будут поощрены. 

Марина КУДУХОВА

Новые реалии, глобальная циф-
ровизация и ряд других факторов не-
избежно влияют на образовательные 
ценности и требуют решительных из-
менений стратегий управления в об-
разовательной деятельности. Каких? 
Чтобы ответить на этот вопрос на пло-
щадке СК ГМИ в рамках межрегиональ-
ного форума «Внедрение и использова-
ние эффективных моделей управления 
в образовательной организации» со-
брались представители Минобрнауки, 
Минпросвещения, Минкомсвязи Рос-
сии, представители органов испол-
нительной власти, сотрудники веду-
щих национально-исследовательских 
университетов, ректора вузов, пред-
ставители крупных промышленных 
компаний. Среди участников меро-
приятия – советник президента РАН, 
член-корреспондент РАН Валерий Чич-
канов, который не только работал на 
форуме, но и поделился своими мыс-
лями «Как стать успешным?» со сту-
дентами старших курсов аспиранта-
ми, преподавателями вуза, молодыми 
учеными в формате открытой лекции, 

первый проректор МФТИ Елена Ано-
хова (МФТИ выступает организатором 
мероприятия), проректор РЭУ им. Г.В. 
Плеханова – куратор СК ГМИ – Дми-
трий Штыхно, министр образования и 
науки РСО-А Людмила Башарина. 

Перед началом работы пленарного 
заседания ректор СК ГМИ Юрий Дми-
трак зачитал приветственные адреса 
президента РАН Александра Сергеева 
и помощника полномочного предста-
вителя Президента РФ в СКФО Сергея 
Старикова. «О масштабе и значимо-
сти форума говорит состав его участ-
ников, – отметил Юрий Дмитрак. 
– Одной из главных тем, которую мы 
затронули, можно считать внедрение 
новых моделей управления совмест-
ной образовательной, научной, инно-
вационной, международной, финан-
сово-экономической деятельностью 
вузов, промышленных предприятий, 
научных организаций, региональных 
органов власти – территориальных 
консорциумов». В СКГМИ прошла пре-
зентация уникального опыта внедре-
ния эффективных образовательных 

моделей управления образовательной 
организации высшего образования 
РСО-А. Ее по достоинству оценили в 
научных и образовательных кругах. 
«Сегодня ситуация в целом и в мире и 
в стране достаточно сложная, – отме-
тил Валерий Чичканов. – Все отрас-
ли ищут варианты, чтобы в меньшей 
степени пострадали люди, предпри-
ятия и организации. Причиной моего 
приезда в Северную Осетию стало 
интересное конструктивное решение, 
которое предложил СКГМИ – объ-
единение усилий вузов, работающих в 
горнорудной промышленности, науки, 
образования, компаний. Это даст воз-
можность тиражировать достижения 
науки и технические разработки сразу 

по всем направлениям, доводить все 
эти формы до студентов последних 
курсов». 

Безусловно, сегодня образование 
нуждается в переформатировании. Как 
это происходит в действительности в 
ведущих вузах страны? Гости подели-
лись своими наработками и ответили 
на возникшие вопросы. Об успешных 
практиках системной интеграции вузов 
в экономику Российской Федерации, 
в том числе рассказали генеральный 
директор ООО «Владикавказский тех-
нологический центр «Баспик» Сослан 
Кулов и директор ФГБУН Федеральный 
научный центр «Владикавказский науч-
ный центр РАН» Алексей Чибиров.

Тамара БУНТУРИ

КУЛЬТУРА АКЦИЯ

Трио гармонистов Владикав-
казского колледжа искусств 
заняло призовые места на XVIII 

Международном конкурсе «Виват, 
Баян!». Ацамаз Плиев, Виталий Та-
витов, Давид Икаев (руководитель 
Сослан Коцлов) удостоены диплома 
лауреатов II степени в номинации 
«Ансамбли Варьете». Ацамаз Плиев 
также стал лауреатом II степени в 
номинации Гармоника «Сольное ис-
полнительство».

– Трио гармонистов было удосто-
ено и специального приза от жюри. 
Мы получили сертификат – рекомен-
дацию к участию в 70-ом Междуна-
родном конкурсе «Трофей мира», 
который пройдет в Португалии в ноя-
бре 2020 года. Высокая оценка жюри 
в очередной раз подтвердила уро-
вень исполнительского и професси-
онального мастерства студентов и 
преподавателей отделения народных 
инструментов ВКИ им. В.А. Гергие-
ва, – отметил художественный руко-
водитель коллектива Сослан Коцлов.
Программа, представленная молоды-
ми исполнителями, была насыщенной. 
Трио гармонистов исполнило про-

изведения Г. Свиридова «Тройка» из 
музыкальных иллюстраций к повести 
А.С. Пушкина «Метель»; Е. Дербенко 
«Коллаж на темы из оперы «Кармен»; 
Ф. Алборова «Прелюдия»; обр. С. Дзу-
цева «Симд и круговой танец». Ацамаз 
Плиев исполнил следующие произ-
ведения: Ф. Алборов «Лирическая»; 
Ф. Алборов «Концертная пьеса»; обр. 
С. Дзуцева «Куртатинская сюита».
XVIII Международный конкурс «Виват, 
Баян!» проходил в городе Самара с 22 
по 26 сентября 2020 г. Организаторы 
– Министерство культуры РФ, ООГО 
«Российский фонд культуры», АНО 
«Ассоциация развития и поддержки 
исполнительского искусства музы-
кантов Поволжья». Конкурс призван 
способствовать совершенствованию 
профессионального мастерства мо-
лодых музыкантов, выявлению наи-
более одаренных и перспективных ис-
полнителей, пропаганде и развитию 
отечественной музыкальной культу-
ры. Члены жюри – известные масте-
ра баянного искусства, профессора 
российских и международных высших 
учебных заведений музыкального про-
филя.

Елена ГОБОЗОВА

ГАРМОНИСТЫ ИЗ СЕВЕРНОЙ ОСЕТИИ 
СТАЛИ ЛАУРЕАТАМИ МЕЖДУНАРОДНОГО 

КОНКУРСА «ВИВАТ, БАЯН!»

ТРИЕДИНАЯ ИНТЕГРАЦИЯ
Наука, образование и бизнес объединяют свои возможности и ставят 

общие задачи для успешного решения экономических и социаль-
ных проблем страны. 

В рамках всероссийских акций «Зеленая Россия» и «Лес Победы», 
Северо-Осетинским республиканским отделением Общероссий-
ской общественной организации «Всероссийское общество охраны 

природы» совместно с Министерством природных ресурсов и экологии 
РСО-А реализуется акция «Зеленая Осетия». В рамах данного мероприя-
тия студенты Владикавказского железнодорожного техникума (директор 
Мурзабек Казбекович Чеджемов) очередной раз вышли на посадку сажен-
цев. Было посажено около 20-ти саженцев клена. 

«НЕОБХОДИМО БЕРЕЧЬ МЕСТА, 
ГДЕ МЫ ЖИВЕМ И РАБОТАЕМ»

НАУКА
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– В чем заключается основная 
идея законопроекта и с чем связана 
необходимость его внесения?

– Законопроектом предусматривается 
единый механизм комплексного разви-
тия территорий для случаев расселения 
аварийного жилья, жилья, подлежащего 
сносу, реконструкции в соответствии с 
адресными программами реконструкции 
и сноса многоквартирных домов, и для ре-
новации промышленных территорий.

Идея о введении единого механизма 
развития застроенных территорий, об 
установлении единых стандартов взаи-
модействия органов публичной власти, 
инвесторов и правообладателей объек-
тов недвижимости обсуждается не пер-
вый год.

У нас, в Совете Федерации, ей уделя-
ется большое внимание.

Все участники деятельности по ком-
плексному развитию территории выигра-
ют от унификации процедур, поскольку 
будут четко и единообразно урегулиро-
ваны их права и обязанности, закреплены 
гарантии.

Законопроект также позволит создать 
условия регионам для проведения рено-
вации деградирующих жилых террито-
рий.

Сегодня Градостроительный кодекс 
не обеспечивает в полной мере данную 
возможность. Принятие такого закона 
придаст новый импульс развитию город-
ской жилой застройки, даст гражданам 
новые возможности для приобретения 
более качественного жилья.

– Что такое комплексное развитие 
территорий?

– Комплексное развитие территорий 
– это деятельность, в которой участвуют 
органы власти, инвесторы, правооблада-
тели объектов недвижимого имущества.

В рамках такого развития осущест-
вляется подготовка документации по 
планировке территории, снос, рекон-
струкция не отвечающих современным 
требованиям аварийных, ветхих, мораль-
но устаревших объектов капитального 
строительства, в том числе многоквар-
тирных домов, объектов инфраструктуры. 
Одновременно – и строительство новых 
объектов, в том числе многоквартирных 
домов, объектов коммунальной, соци-
альной, транспортной инфраструктуры. 
Также осуществляется благоустройство 
территории.

Все это – по единому плану, проекту, 
что улучшает городскую среду.

Комплексное развитие территории 
позволит придать городам современный 
облик, а гражданам – улучшить жилищ-
ные условия.

– На каких территориях может осу-
ществляться комплексное развитие 
территории?

– Законопроектом предусматрива-
ются определенные требования к терри-
тории, в отношении которой может быть 
принято решение о комплексном разви-
тии.

Не менее 50% такой территории долж-
ны занимать земельные участки, занятые 
аварийным или иным жильем, подлежа-
щим сносу, реконструкции на основании 
адресной программы по реконструкции и 
сносу многоквартирных домов, либо про-
мышленной зоной.

– Кто будет принимать решения о 
комплексном развитии территории?

– Комплексное развитие территории 
будет осуществляться по решению Пра-
вительства РФ, принятому по предложе-
ниям субъектов Федерации, либо по ре-
шению высшего органа исполнительной 
власти субъекта Федерации.

В то же время нормативным актом 
субъекта Федерации может быть опре-
делено, что решение о комплексном раз-
витии территории принимается главой 

местной администрации муниципального 
образования.

Таким образом, центральная роль в 
принятии решения об осуществлении 
комплексного развития территории отво-
дится субъектам Федерации.

Принятие решения о комплексном 
развитии территории – это право регио-
на, а не обязанность.

Регионы будут вправе:
– определить содержание программ 

по сносу и реконструкции многоквартир-
ных домов; 

– определить источники финансиро-
вания программы; 

– утвердить порядок выявления и уче-
та мнения граждан при ее формировании 
и реализации; 

– определить технические характери-
стики многоквартирных домов, которые 
могут быть включены в такие адресные 
программы. 

– За счет каких средств будет осу-
ществляться комплексное развитие 
территории?

– Законопроект никоим образом не 
ограничивает источники, за счет которых 
может осуществляться деятельность по 
комплексному развитию территорий. 

Это могут быть деньги инвесторов, 
заключивших договоры о комплексном 
развитии территории, денежные сред-
ства бюджетов бюджетной системы.

Это также могут быть денежные сред-
ства правообладателей объектов недви-
жимости, расположенных в границах тер-
ритории, в отношении которой принято 
решение о комплексном развитии, в том 
случае, если договор о комплексном раз-
витии территории будет заключен с таки-
ми правообладателями.

– Мнение граждан, проживающих 
на территории, в отношении которой 
планируется комплексное развитие, 
будет учитываться? Какие гарантии 
предоставляются гражданам?

– Проектом предусматривается про-
ведение публичных слушаний, обще-
ственных обсуждений в отношении до-
кументации по планировке территории 
комплексного развития, а также про-
ектам изменений в документы террито-
риального планирования (генеральные 
планы), связанным с комплексным раз-
витием территорий.

Далее, важный момент. В проект 
адресной программы по сносу и рекон-
струкции многоквартирных домов могут 
быть включены только такие дома, в кото-
рых две трети собственников и нанима-
телей поддержали такое решение, в том 
числе на общих собраниях.

Порядок определения лиц, имеющих 
право на участие в голосовании, порядок 
учета их голосов для определения факта 
участия в голосовании, порядок подсчета 
голосов будет устанавливаться норма-
тивным правовым актом субъекта Феде-
рации.

Собственники жилых помещений в 
многоквартирном доме, включенном в 
проект программы по сносу и реконструк-
ции, вправе на любом этапе формирова-
ния программы по сносу и реконструкции 
и ее исполнения до дня утверждения про-
екта планировки территории принять ре-
шение об исключении многоквартирного 
дома из проекта программы по сносу и 
реконструкции, из действующей про-
граммы по сносу и реконструкции. 

Для принятия указанного решения не-
обходимо более одной трети голосов от 
общего числа голосов всех собственни-
ков помещений в этом многоквартирном 
доме. 

В случае принятия такого решения на 
общем собрании многоквартирный дом 
подлежит исключению из адресной про-
граммы по сносу и реконструкции много-
квартирных домов.

Таким образом, предусмотрены над-
лежащие механизмы учета мнения граж-
дан.

– Реализация проектов по ком-
плексному развитию территорий – 
это серьезная и ответственная зада-
ча. Предусматриваются ли проектом 
требования к лицу, которое будет за-
ниматься комплексным развитием 
территории?

– Проектом предусмотрены требо-
вания к тем, кто будет заниматься ком-
плексным развитием территорий.

Реализовывать такие проекты должны 
только опытные застройщики. Юридиче-
ское лицо, заключающее договор о ком-
плексном развитии территории, либо его 
участник должны иметь опыт не менее 
трех лет участия в строительстве много-
квартирных домов общей площадью 
не менее пяти тысяч квадратных метров 
в совокупности.

Юридическое лицо, реализующее 
проект по комплексному развитию тер-
ритории, определяется по результатам 
аукциона. Выигравшим аукцион является 
юридическое лицо, предложившее наи-
большую цену за право заключения тако-
го договора.

– Каков механизм предоставления 
жилья гражданам в рамках комплекс-
ного развития территории?

– Собственникам и нанимателям 
жилых помещений в многоквартирных 
домах, включенных в адресную про-
грамму по сносу и реконструкции много-
квартирных домов, взамен передавае-
мых в государственную собственность 
субъекта Федерации, муниципальную 
собственность жилых помещений, будут 
предоставляться равнозначные жилые 
помещения. Законопроектом устанавли-
ваются требования к равнозначным жи-
лым помещениям.

Справочно. Равнозначное жилое по-
мещение – это жилое помещение, жилая 
площадь и количество комнат в котором 
не меньше жилой площади и количества 
комнат, чем в освобождаемом жилом по-
мещении, а общая площадь такого жилого 
помещения превышает общую площадь 
освобождаемого жилого помещения.

Такое жилое помещение должно со-
ответствовать стандартам благоустрой-
ства, установленным субъектом Феде-
рации и находиться в многоквартирном 
доме, который расположен в том же на-
селенном пункте, городском округе, в 
котором расположен многоквартирный 
дом.

В случае если населенный пункт или 
городской округ имеют внутригородское 
деление, предоставляемое жилое поме-
щение должно находиться в том же вну-
тригородском районе (на той же внутри-
городской территории).

Собственник жилого помещения на 
основании письменного заявления вме-
сто равнозначного жилого помещения 
вправе получить равноценное возмеще-
ние в денежной форме или путем предо-
ставления равноценного жилого помеще-
ния.

Проектом предусмотрены случаи, 
когда предоставление равноценного воз-
мещения (денег или помещения) не до-
пускается.

Справочно. Например, для собствен-
ников жилых помещений, в отношении 
которых зарегистрированы ограничения 
прав или обременения.

Стоимость предоставляемого равно-
ценного жилого помещения не может 
быть ниже стоимости освобождаемого 
жилого помещения, определяемой в со-
ответствии с Жилищным кодексом РФ.

Справочно. В соответствии с Жилищ-
ным кодексом РФ при определении раз-
мера возмещения за жилое помещение 
в него включаются рыночная стоимость 

жилого помещения, рыночная стоимость 
общего имущества в многоквартирном 
доме, в том числе рыночная стоимость зе-
мельного участка, на котором расположен 
многоквартирный дом, с учетом его доли 
в праве общей собственности на такое 
имущество, а также все убытки, причи-
ненные собственнику жилого помещения 
его изъятием, включая убытки, которые 
он несет в связи с изменением места про-
живания, временным пользованием иным 
жилым помещением до приобретения в 
собственность другого жилого помеще-
ния, переездом, поиском другого жилого 
помещения для приобретения права соб-
ственности на него, оформлением права 
собственности на другое жилое поме-
щение, досрочным прекращением своих 
обязательств перед третьими лицами, в 
том числе упущенную выгоду.

Предоставление равнозначного жило-
го помещения, равноценного возмеще-
ния (денежных средств или помещения) 
осуществляется на основании догово-
ра, заключаемого между собственником 
жилого помещения в многоквартирном 
доме и уполномоченным органом.

Указанные договоры подлежат заклю-
чению в обязательном порядке. 

В случае если такой договор не был 
заключен в течение девяноста дней со 
дня получения собственником жилого 
помещения проекта договора, заказным 
письмом с уведомлением о вручении, 
уполномоченный орган вправе обратить-
ся в суд с требованиями:

– о понуждении собственника к за-
ключению договора, предусматриваю-
щего переход права собственности на 
жилое помещение;

– об освобождении жилого помеще-
ния в многоквартирном доме и о переда-
че его в государственную (муниципаль-
ную) собственность;

– о государственной регистрации пе-
рехода права собственности на соответ-
ствующее жилое помещение.

Нанимателю жилого помещения вза-
мен освобождаемого им жилого помеще-
ния предоставляется равнозначное жи-
лое помещение по договору социального 
найма. 

При наличии письменного заявления 
нанимателя жилого помещения равно-
значное жилое помещение может быть 
предоставлено ему в собственность.

Наниматели жилых помещений, при-
нятые на учет в качестве нуждающихся в 
жилых помещениях, предоставляемых по 
договорам социального найма, которым 
были предоставлены равнозначные жи-
лые помещения по договорам социаль-
ного найма, сохраняют право состоять на 
учете в качестве нуждающихся в жилых 
помещениях, предоставляемых по дого-
ворам социального найма.

– Предусматриваются ли какие-
либо гарантии бизнесу при комплекс-
ном развитии территории?

– Гарантии бизнесу в отношении изы-
маемых помещений предусматриваются. 
Нежилые помещения в многоквартирных 
домах, включенных в адресную програм-
му по сносу и реконструкции, подлежат 
изъятию для государственных или муни-
ципальных нужд при условии их предва-
рительного и равноценного возмещения.

В случае прекращения действия до-
говора аренды нежилого помещения в 
связи со сносом или реконструкцией 
многоквартирного дома, и арендуемого 
субъектом малого или среднего предпри-
нимательства, арендатор имеет право на 
заключение договора аренды равнознач-
ного нежилого помещения.

Новый договор аренды нежилого по-
мещения заключается на тех же услови-
ях, что и ранее действовавший договор 
аренды и на срок, оставшийся до его ис-
течения.

ОЛЕГ ВЛАДИМИРОВИЧ МЕЛЬНИЧЕНКО, 
председатель Комитета Совета Федерации по федеративному устройству, региональной политике, 

местному самоуправления и делам Севера, 

о проекте Федерального Закона № 1023225-7 «О внесении изменений в Градостроительный кодекс РФ и 
отдельные законодательные акты Российской Федерации», внесенном сенаторами Российской Федерации 
Н.А. Журавлевым, О.В. Мельниченко, А.А. Шевченко, депутатом Государственной Думы  Е.С. Москвичевым.
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1. Характеристика (содержание) проблемы и обоснование необходимости ее решения про-
граммно-целевым методом

Несмотря на ряд позитивных изменений, произошедших в системе образования г.Владикавказа и уве-
личение бюджетных расходов на организацию образовательного процесса, в настоящее время сохраняются 
проблемы, решение которых необходимо для достижения высокого уровня удовлетворенности населения ка-
чеством образования.

Муниципальная программа «Развитие образования г. Владикавказа на период 2017-2021 годов» (далее – 
Программа) реализуется в муниципальной системе общего и дополнительного образования детей, а также в 
сфере организации их отдыха и оздоровления. 

В рамках программы приоритетное внимание уделено рациональному планированию финансовых ресур-
сов, обеспечивающих функционирование муниципальных образовательных организаций в очередном финан-
совом году, а также разработке мер, направленных на повышение эффективности использования финансовых 
средств.

Для успешного осуществления образовательного процесса необходимо укреплять и развивать 
материально-техническую базу образовательных организаций. Материальная база муниципальной системы 
образования г.Владикавказа в целом находится в удовлетворительном состоянии. Однако остаются еще 
значительные проблемы приведения инфраструктуры образовательных организаций в соответствие 
нормативным требованиям. Несовершенство материально-технической базы в образовательных организациях 
негативно влияет на качество организации образовательного процесса. Остро стоит проблема с заменой 
физически изношенного и морально устаревшего оборудования и мебели. 

Ограниченное выделение средств на укрепление материальной базы образовательных организаций не 
позволяет выполнить положение законодательства в области образования по обеспечению образовательного 
процесса на уровне современных требований. Программа позволит на муниципальном уровне реализовать 
комплекс мер, направленный на улучшение материально-технической базы образовательных организаций г. 
Владикавказа.

Обеспечение мер безопасности для полноценного и эффективного образовательного процесса является 
приоритетом в деятельности органов местного самоуправления.  Одной из основных задач Программы явля-
ется создание условий, обеспечивающих сохранение жизни и здоровья учащихся, воспитанников и работников 
образовательных организаций в процессе трудовой и учебной деятельности, что невозможно без использо-
вания современных достижений науки и техники в сфере обеспечения безопасности. Требует дальнейшего 
решения вопрос об обеспечении мер противопожарной и антитеррористической защиты образовательных 
организаций.

На основании Закона Российской Федерации от 29 декабря 2012 г. №273-ФЗ «Об образовании в Россий-
ской Федерации» в целях социальной поддержки малообеспеченных семей, сохранения и укрепления здоровья 
детей из малообеспеченных социально незащищенных семей в рамках Программы происходит организация 
бесплатных горячих завтраков и обедов для обучающихся общеобразовательных организаций г.Владикавказа 
из наиболее малообеспеченных социально незащищенных семей.

На основании Закона Республики Северная Осетия-Алания от 9 февраля 2011года № 4-РЗ «Об основах 
организации отдыха, оздоровления и занятости детей в Республике Северная Осетия-Алания» в рамках ре-
спубликанской программы организовывается отдых, оздоровление и занятость детей и подростков в оздо-
ровительных лагерях с дневным пребыванием при муниципальных образовательных организациях в период 
весенних, летних, осенних и зимних каникул.

Продолжает оставаться актуальным вопрос развития системы поддержки и развития одаренных детей. 
В мерах дополнительной поддержки нуждаются учреждения дополнительного образования, уставной задачей 
которых является выявление и развитие детей с академической и общеинтеллектуальной одаренностью. Си-
стема дополнительного образования детей требует существенных изменений как в плане развития сети об-
разовательных организаций (организаций), так и в плане расширения спектра и содержания образовательных 
программ, развития их программно-методического и кадрового обеспечения.

2. Цель и задачи Программы
Целью Программы является развитие доступной, качественной и эффективной системы образования 

г.Владикавказа путём сохранения лучших традиций образовательной системы, внедрения современных 
образовательных технологий и эффективной системы управления.

Для реализации указанной цели необходимо решение следующих основных задач:
создание необходимых условий для успешного осуществления образовательного процесса в соответ-

ствии с требованиями федеральных государственных образовательных стандартов, путем поэтапного оснаще-
ния образовательных организаций мебелью и оборудованием для учебных кабинетов общеобразовательных 
организаций и помещений групп дошкольных образовательных организаций;

совершенствование финансово - экономических механизмов ресурсного обеспечения образовательной де-
ятельности;

обеспечение детей школьного возраста, нуждающихся в социальной поддержке, бесплатным качествен-
ным сбалансированным питанием, способствующим сохранению и укреплению здоровья школьников;

обеспечение безопасности учащихся, воспитанников и работников муниципальных образовательных ор-
ганизаций    посредством укрепления общей, пожарной, санитарно-технической и электрической безопасно-
сти зданий и сооружений в образовательных организациях на основе использования современных достижений 
науки и техники;

содействие нравственному, интеллектуальному и творческому развитию обучающихся.

3.  Ожидаемые результаты реализации Программы и показатели эффективности
За период реализации программы на территории муниципального образования г.Владикавказ планиру-

ется: 
реализовать мероприятия программы по поэтапному оснащению образовательных организаций мебелью 

и оборудованием (ученические парты и стулья, компьютерные стулья)  для учебных кабинетов общеобразова-
тельных организаций и помещений групп дошкольных образовательных организаций, обеспечить необходи-
мые санитарно-гигиенические условия, создание здоровых и безопасных условий учебы и отдыха в соответ-
ствии с современными требованиями и нормами;

обеспечить социальную помощь в организации горячего питания для детей из малообеспеченных семей. 
Обеспечить рост детей школьного возраста из малообеспеченных социально незащищенных семей бесплат-
ным качественным сбалансированным питанием (горячие завтраки и обеды);

усилить безопасность и антитеррористическую защищенность муниципальных образовательных органи-
заций;

создать условия для осуществления безопасного образовательного процесса в образовательных органи-
зациях, устранить нарушения правил пожарной безопасности, понизить риски возникновения пожаров, ава-
рийных ситуаций, травматизма и несчастных случаев;

обеспечить ежеквартальные выплаты денежных средств в виде компенсации родителям (законным пред-
ставителям), имеющим детей, посещающих дошкольные образовательные учреждения.

 
4. Перечень мероприятий Программы

На основе системного подхода предполагается реализация комплекса программных мероприятий, направ-
ленных   на развитие образования в муниципальном образовании город Владикавказ, перечень которых с ука-
занием сроков исполнения, а также объемов и источников финансирования представлен в Приложении 1.

Приложение 1 к МП «Развитие образования 
г.Владикавказа  на период 

2017-2021 годов»

Перечень основных программных мероприятий «Развитие образования г. Владикавказа на период 2017-2021 годов"

(Продолжение следует)

№                        
п/п

Наименование                                                                                       
мероприятий

Срок                     
исполне

ния

Финансирование, (тыс. руб.)

Исполнители Ожидаемые 
результаты     

Год
 финан

сирова-
ния

  в том числе:
2017г. 2018г. 2019г. 2020г. 2021г.

респ. 
бюджет

мун. 
бюджет

респ. 
бюджет

мун. 
бюджет

респ. 
бюджет

мун. 
бюджет

респ. 
бюджет

мун. 
бюджет

респ. 
бюджет

мун. 
бюджет

1 Подпрограмма 1 "Развитие системы обще-
го и дополнительного образования» 

в течение 
года  1 415 196,16 725 853,10 1 521 903,87 841 623,77 1 565 258,10 963 001,64 1 776 740,20 925 147,70 1 433 902,90 880 597,70 муниципальные образова-

тельные организации  

1.1.
Обеспечение деятельности (оказание 
услуг) муниципальных образовательных 
организаций

в течение 
года  

1 407 196,16 648 117,75 1 518 722,00 774 623,77 1 561678,20 855 829,64 1 775 028,70 824 196,50 1 433 902,90 794 146,50  Обеспечение функционирова ния 
муниципальных образователь-
ных организаций дошкольного, 

общего и дополнительного 
образования в соответствии с 

уставными задачами 

1.1.1 Обеспечение деятельности бюджетных 
организаций 1 334 635,23 534 182,05 1 440 025,32 635 571,47 1 475 004,42 710 087,93 1 684 831,70 673 940,21 1 345 705,90 648 390,21  

1.1.2 Обеспечение деятельности    автономных 
организаций 72 560,93 113 935,70 78 696,68 139 052,30 86 673,78 145 741,71 90 197,00 150 256,29 88 197,00 145 756,29  

1.2.
Развитие материально-технической 
базы муниципальных образовательных 
организаций

в течение 
года  

8 000,00 25 499,64 3 181,87 13 827,00 3 579,90 8 500,00 1 711,50 22 500,00 0,00 8 000,00 муниципальные образова-
тельные организации

Увеличение числа муниципальных 
образовательных организаций, 
материально-техническая база 

которых соответствует современ-
ным требованиям

1.2.1
Развитие материально-технической базы 
бюджетных муниципальных образовательных 
организаций

6 000,00 24 934,69 2 620,63 13 127,00 3 079,90 8 300,00 1 711,50 21 200,00 0,00 8 000,00  

1.2.2
Развитие материально-технической базы 
автономных муниципальных образовательных 
организаций

2 000,00 564,95 561,24 700,00        500,00 200,00 0,00 1 300,00 0,00 0,00  

1.3. Обеспечение безопасного пребывания 
детей в образовательных организациях 

в течение 
года  

0,00 50 735,35 0,00 51 600,00 0,00 97 172,00 0,00 77 172,00 0,00 77 172,00 муниципальные образова-
тельные организации Обеспечение безопасного 

пребывания обучающихся в 
муниципальных образовательных 

организациях
1.3.1 Обеспечение безопасного пребывания детей в 

бюджетных организациях 0,00 47 586,02 0,00 48 435,25 0,00 89 030,35 0,00 68 670,00 0,00 68 670,00  

1.3.2 Обеспечение безопасного пребывания детей в 
автономных организациях 0,00 3 149,33 0,00 3 164,75 0,00 8 141,65 0,00 8 502,00 0,00 8 502,00  

1.4. Организация питания в общеобразователь-
ных организациях

в течение 
года

 0,00 1 500,36 0,00 1 573,00 0,00 1 500,00 0,00 1 279,20 0,00 1 279,20 муниципальные образова-
тельные организации Обеспечение бесперебойного 

функционирова ния технологи-
ческого оборудования школьных 

столовых для организации 
питания школьников 

1.4.1 Организация питания в бюджетных органи-
зациях  0,00 1 500,36 0,00 1 573,00 0,00 1 500,00  0,00 1 279,20 0,00 1 279,20  

1.4.2 Организация питания в автономных органи-
зациях  0,00 0,00 0,00 0,00  0,00 0,00  0,00 0,00  0,00 0,00  

2. Подпрограмма 2 "Образование г. Влади-
кавказа - образование будущего"

в течение 
года  0,00 6 195,00 0,00 5 630,00 0,00 6 120,00 0,00 6 170,00 0,00 6 170,00   

2.1.

Обеспечение деятельности (оказание услуг) 
Владикавказского муниципального казенного 
учреждения «Организационно-методический 
центр» 

в течение 
года  0,00 3 900,00 0,00 3 735,00 0,00 3 935,00 0,00 3 985,00 0,00 3 985,00

Владикавказское муници-
пальное казенное учреж-
дение «Организационно-

методический центр»

Обеспечение эффективного 
функционирования Управления 

образования АМС  г. Влади-
кавказа

2.2.

Проведение городских массовых мероприя-
тий, в том числе направленных на поддержку 
детей с общеинтеллектуальной и творческой 
одаренностью.

в течение 
года  0,00 1 785,00 0,00 1 450,00 0,00 1 635,00 0,00 1 635,00 0,00 1 635,00

Владикавказское муници-
пальное казенное учреж-
дение «Организационно-

методический центр»

Увеличение числа обучающихся 
и воспитанников, участвующих в 

мероприятиях, конкурсах, фести-
валях, конференциях.

Обеспечение участия обучающихся образо-
вательных учреждениях во всероссийских 
мероприятиях.
 Проведение конференций, конкурсов, фести-
валей, олимпиад. 
Обеспечение проведения мероприятий, 
направленных на развитие системы оценки 
качества образования.
Организация и проведение мероприятий, 
направленных на развитие национального 
образования

2.3.

Совершенствование мероприятий, направ-
ленных на повышение квалификации педаго-
гических работников, сотрудников Управления 
образования, методистов ВМКУ «ОМЦ», 
развитие системы конкурсов профессио-
нального мастерства и стимулирование труда 
работников образовательных организаций 
г.Владикавказа

в течение 
года  0,00 510,00 0,00 445,00 0,00 550,00 0,00 550,00 0,00 550,00

Владикавказское муници-
пальное казенное учреж-
дение «Организационно-

методический центр» 

Развитие системы повышения 
квалификации работников муни-
ципальной системы образования

3. Подпрограмма 3 "Социальная помощь на-
селению: охрана семьи и детства"

в течение 
года  56 807,59 19 350,00 38 907,21 20 600,00 26 594,10 20 600,00 28 588,08 27 593,20 23 725,60 27 593,20   

3.1.

Организация ежеквартальных выплат 
денежных средств в виде компенсации 
родителям (законным представителям), 
имеющим детей, посещающих дошколь-
ные образовательные организации

в течение 
года  39 400,00 0,00 20 022,21 0,00 17 006,02 0,00 19 000,00 0,00 15 480,00 0,00

Министерство Образова-
ния и науки РСО-Алания, 

Управление образования, 
дошкольные организации

Выплата компенсации части 
родительской платы за содер-

жание ребенка в ДОУ

3.2.
Оказание адресной поддержки детей из 
малообеспеченных семей в ходе подготовки 
к новому учебному году

в течение 
года  0,00 600,00 0,00 600,00 0,00 600,00 0,00 640,00 0,00 640,00

Владикавказское муници-
пальное казенное учреж-
дение «Организационно-

методический центр»

Оказание финансовой поддержки 
детям из малообеспечен ных 

семей

3.3. Обеспечение горячим питанием детей из 
малообеспеченных семей

в течение 
года  

0,00 18 750,00 0,00 20 000,00 0,00 20 000,00 0,00 26 953,20 0,00 26 953,20

Муници пальные образо-
вательные организации

Обеспечение предоставления 
социальной помощи детям из 

малообеспеченных семей в 
части предоставления горячего 

питания. 

3.3.1 Обеспечение горячим питанием учащихся 
бюджетных организаций 0,00 18 293,00 0,00 19 512,20 0,00 19 296,72 0,00 26 058,40 0,00 26 058,40

3.3.2 Обеспечение горячим питанием учащихся 
автономных организаций 0,00 457,00 0,00 487,80 0,00 703,28 0,00 894,80 0,00 894,80

3.4.

Организация отдыха детей в оздорови-
тельных пришкольных лагерях с дневным 
пребыванием в период весенних, летних, 
осенних и зимних каникул

в течение 
года  17 407,59 0,00 18 885,00 0,00 9 588,08 0,00 3 527,23 0,00 8 245,60 0,00

Министерство Труда и 
социаль ного развития по 
РСО-Алания, Управление 
Образования, 42 обще-
образовательныеорга-

низации

Предоставление услуг по орга-
низации отдыха, оздоровления 
и занятости детей из малообе-
спечен ных и социально-неза-

щищенных семей

3.4.1

Организация отдыха детей в оздоровительных 
пришкольных лагерях с дневным пребыванием 
в период весенних, летних, осенних и зимних 
каникул бюджетных организаций

  16 716,69 0,00 18 116,59 0,00 9 203,78 0,00 3 142,93 0,00 7 940,05 0,00   

3.4.2

Организация отдыха детей в оздоровительных 
пришкольных лагерях с дневным пребыванием 
в период весенних, летних, осенних и зимних 
каникул автономных организаций

  690,90 0,00 768,41 0,00 384,30 0,00 384,30 0,00 305,55 0,00   

4.

Подпрограмма 4 "Обеспечение создания 
условий для реализации муниципаль-
ной программы "Развитие образования 
г.Владикавказа на период 2017-2021 
годов " 

в течение 
года  0,00 8 385,00 0,00 9 540,00 0,00 9 226,00 0,00 10 022,00 0,00 10 022,00 Управление образования 

АМС г. Владикавказа

Обеспечение эффективного 
функционирования Управления 

образования АМС
 г. Владикавказа

4.1. Обеспечение деятельности Управления 
образования АМС г.Вдадикавказа

в течение 
года  0,00 8 385,00 0,00 9 540,00 0,00 9 226,00 0,00 10 022,00 0,00 10 022,00 Управление образования 

АМС г.Влади кавказа  

Итого по программе, (тыс. руб.)

1 472 003,75 759 783,10 1 560 811,08 877 393,77 1 591 852,20 998 947,64 1 799 267,43 968 932,90 1 457 628,50 924 382,90  
 2 231 786,85 2 438 204,85 2 590 799,84 2 768 200,33 2 382 011,40   

 2017г. 2018г. 2019г. 2020г. 2021г.   

 респ. 
бюджет

мун. 
бюджет

респ. 
бюджет

мун. 
бюджет

респ.
 бюджет

мун. 
бюджет

респ. 
бюджет

мун. 
бюджет

респ. 
бюджет

мун. 
бюджет   
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БЛАГОДАРНОСТЬ

ТУРИЗМ

Команда из Иваново всего 
дважды в российской исто-
рии пересекалась с влади-
кавказцами. Это произошло в 
рамках первого дивизиона в 
2007 году. Сначала ивановцы 
крупно обыграли «Аланию» со 
счетом 4:1, а затем владикав-
казцы разнесли в пух и прах 
оборону гостей – 7:0!

В этом поединке уже на 4-й 
минуте случился быстрый гол. 
Хетаг Хосонов подал с углового 
прямо на защитника Хетага Ко-
чиева, подключившегося к стан-
дарту и точно пробившего голо-
вой. Постепенно гости пришли 
в себя и в редкой атаке сумели 

сравнять счет. После подачи со 
штрафного Ростислав Солда-
тенко парировал удар Губочки-
на с близкого расстояния, но на 
добивании тот же Губочкин был 
точен. Владикавказцы подгото-
вили быстрый ответ с помощью 
Алана Хабалова, сумевшего с 
линии штрафной уложить мяч 
точно в угол, несмотря на пры-
жок вратаря. В конце перво-
го тайма Руслан Суанов выдал 
точный пас Батразу Гурциеву, 
а тот мощно пробил в «девятку» 
ворот ивановцев. Вскоре при-
шлось вступить в игру нашему 
голкиперу, когда он отразил 
дальний удар, а затем блеснул 

реакцией, среагировав на до-
бивание в упор.

Вторая половина игры не 
изобиловала множеством со-
бытий на зеленом газоне. 
Самым запоминающимся мо-
ментом стал эпизод с нереа-
лизованным пенальти. Ислама 
Машукова защитник руками 
завалил на газон, и судья ука-
зал на «точку». К сожалению, 
удар Ислама с 11-метровой 
отметки парировал вратарь 
гостей. В концовке команды 
обменялись острыми выпада-
ми. Сначала Аппаев не пробил 
Солдатенко мощным ударом с 
пяти метров, а затем Сергей 

Крамаренко ударил издали, 
заставив вратаря доставать 
мяч из-под перекладины. 

Благодаря этой победе 
«Алания» продлила беспро-
игрышную серию до восьми 
матчей. В следующем туре 
владикавказцы 4 октября сы-
грают в гостях с «Крыльями 
Советов» из Самары.

На послематчевой пресс-
конференции главный тренер 
Спартак Гогниев сказал: «Мы 
сегодня провели хорошую 
игру. Как обычно, создаем 
моменты, но есть проблемы с 
реализацией. Нам было не так 
просто, как могло показаться. 

Поэтому надо отдать должное 
ребятам, они очень старались, 
показали качественную игру и 
добились результата».
ДРУГИЕ ИГРЫ 12-ГО ТУРА:

«Чайка» – «Велес» – 0:2; 
«Нефтехимик» – «Крылья Со-
ветов» – 1:1; «Динамо-Брянск» 
– «Волгарь» – 0:1; «Нижний 
Новгород» – «Акрон» – 3:0; 
«Оренбург» – «Балтика» – 2:2; 
«Чертаново» – «Торпедо» М 
– 0:0; «Спартак-2» – «СКА-
Хабаровск» – 1:0; «Иртыш» 
– «Факел» – 1:0; «Енисей» – 
«Краснодар-2» – 0:1.

Вячеслав ГУРЬЕВ

ВСЕ РЕШИЛОСЬ В ПЕРВОМ ТАЙМЕ
12-й тур ФНЛ. Владикавказ. Республиканский стадион «Спартак», 1 790 зрителей.
Главный судья – Евгений Кукуляк (Калуга).
«Алания»: Солдатенко, Кочиев, Качмазов, Бутаев, Кокоев, Дав. Кобесов (Цараев, 77), Хосонов, 
Магомедов ( Хугаев, 70), Хабалов (Крамаренко, 67), Суанов (Машуков, 46), Гурциев (Хубулов, 64).
«Текстильщик»: Киселев, Романенко (Солодков, 69), Обивалин, Фомин, Губочкин, Горюшкин 
(Мосейчук, 72), Сидоров (Альшанский, 82), Мухаметзянов, Маричев (Батов, 65), Аппаев, Ба-
чинский (Агеев, 46).
Голы: Кочиев, 4 – 1:0; Губочкин, 22 – 1:1; Хабалов, 32 – 2:1; Гурциев, 40 – 3:1.
Незабитый пенальти: Машуков, 63 (вратарь).
Предупреждения: Хабалов, 6; Аппаев, 33; Маричев, 58; Губочкин, 61; Романенко, 66; Батов, 86. 

«АЛАНИЯ» (ВЛАДИКАВКАЗ) ‒ «ТЕКСТИЛЬЩИК» (ИВАНОВО) ‒ 3:1 (3:1)

ФУТБОЛ

«БАСПИК» ВЫИГРАЛ КУБОК РСО-А 
ПО ТУРИЗМУ
26 и 27 сентября в 
живописном Цейском 
ущелье в альплаге-
ре «Цей» проходил 
очередной Кубок 
Северной Осетии по 
туризму. В этот раз 
соревнование получи-
лось более представи-
тельным по сравнению 
с прошлыми годами, и 
было организовано Турклубом РСО-А и министерством нацио-
нальных отношений республики. 

Нынешний кубок разыгрывал-
ся по двум категориям – среди 
предприятий и среди националь-
ных обществ. Всего в турнире 
приняли участие 12 команд: АО 
«Победит», владикавказский тех-
нологический центр «Баспик», 
СОГУ, «Дарьял», «Дюбуа», Ми-
нистерство национальных отно-
шений, узбекское, таджикское, 
осетинское и татарское нацио-
нальные общества, Терское каза-
чье войско. В программе сорев-
нования были четыре конкурса 
– «Родной край», «Горный повар», 
«Туристская песня» и «Техника ту-
ризма». В первых трех конкурсах 
не было равных команде «Побе-
дита», трехкратному обладателю 

кубка прошлых лет. Все решил 
завершающий конкурс, а имен-
но прохождение сложной трас-
сы, где первенствовал «Баспик», 
имевший самую многочисленную 
и шумную группу поддержки на 
турнире. Именно ему досталось в 
общем зачете первое место и кра-
сивый переходящий Кубок респу-
блики по туризму. Третье место 
досталось узбекскому националь-
ному обществу. В зачете кубка 
среди национальных обществ 
«золото» выиграли узбеки, второй 
стала команда «Реком» осетин-
ского национального общества, а 
третье место заняла команда Тер-
ского казачьего войска. 

Вячеслав ГУРЬЕВ

В соответствии с Федеральным законом «Об охране окружающей среды», 
пункт 1 статьи 62.2 «Создание лесопаркового зеленого пояса», в Общественную 
палату РСО-А обратилось Региональное отделение Общероссийского обще-
ственного движения «Народный фронт» с ходатайством о создании лесопарко-
вого зеленого пояса г. Владикавказа. По итогам анализа границ лесопарковых 
территорий г. Владикавказа сформирован перечень участков и объектов, реко-
мендуемых к включению в состав лесопаркового зеленого пояса г. Владикав-
каза общей площадью 51 646 748 кв. м. 14 октября 2020 года в 14.00 в Обще-
ственной палате РСО-А планируется проведение общественных слушаний о 
создании лесопаркового зеленого пояса г. Владикавказа.

ОБЪЯВЛЕНИЯ

В редакцию газеты «Владикавказ» 
обратилась известный художник 
Любовь Пушкарева-Портнова. От 

себя лично и от имени пациентов, нахо-
дившихся с ней на лечении от COVID-19 
в КБСП, она хочет выразить слова глубо-
кой и искренней благодарности людям в 
белых халатах:

– Двадцать дней (с 30 августа 2020 года 
по 20 сентября) я находилась на лечении в 
КБСП, – рассказывает Любовь Пушкарева-
Портнова. – Нас в палате было семь чело-
век. Это была палата №3 на третьем этаже. 
Мне 78 лет, в палате лежала бабушка, кото-
рой 89 лет, и «молодые» за 50 лет. Ко всем 
нам врачи, медсестры, санитарки относи-
лись с большим участием. Хочу отметить 
идеальную чистоту в палате (нам постоянно 
меняли белье, постельные принадлежности). 
Все необходимые лекарства были в наличии, 
нам не приходилось беспокоить родственни-
ков по этому поводу. Лечение было очень до-
рогостоящим. Например, мне выдавали одно 
лекарство стоимостью в 50 тысяч рублей 
бесплатно под роспись. 

Вниманием пациенты, по словам Любови 
Пушкаревой-Портновой, были окружены со 
всех сторон. И заведующая отделением Инна 
Омаровна Гегкиева, и лечащий врач Инна 
Маирбековна Икаева, и дежурный врач Олеся 
Борисовна Сергеева были на высоте. Олеся 
Борисовна за ночь три-четыре раза делала 
обход, тихо проверяя тех, кто на кислороде. 
«Мы были в шоке от такой сердечности!» – 
признается Любовь Пушкарева. 

Слова благодарности пациенты передают 
также в адрес старшей медсестры Светланы 
Бекузаровой, медсестер отделения Изабел-
лы Маргиевой, Риты Андиевой, Риты Коро-
евой, Ирмы Алборовой, Ларисы Бесоловой, 
Кристины Пилиевой, Эльвиры Алборовой. 

– У меня восемь суток держалась темпе-
ратура 39 градусов, – продолжает свой рас-
сказ Любовь Пушкарева. – И они вывели меня 
из этого состояния! Они как пчелки труди-
лись возле каждого больного. Нам постоян-
но делали анализы. Например, я сердечни-
ца и мне все время снимали кардиограмму, 
следили за моим состоянием. Помню, как у 
одной бабушки поднялась температура – ей 
мгновенно вызвали реаниматолога. Помога-
ли всем без исключения на пределе возмож-
ного. Хочу сказать, что врачи сами все пере-
болели ковидом. Например, наша лечащая 
врач болела два месяца. Они понимали, что 
чувствует такой пациент. Я семь суток вооб-
ще не могла есть, зато сейчас наверстываю 
упущенное. Мы, пациенты палаты №3, сер-
дечно благодарим всех медиков КБСП, воз-
родивших нас к жизни! 

Записала Мадина ТЕЗИЕВА

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ ВЛАДИКАВКАЗА!
Администрация местного самоуправления призывает вас соблюдать правила благоу-

стройства, связанные со сбором твердых коммунальных отходов. Напоминаем, что вынос 
и складирование мусора на газоны, тротуары и прибордюрную часть дорог запрещается. 

Штраф за несоблюдение данного правила составляет: 
– для физических лиц от 3 000 до 5 000 рублей; 
– для должностных лиц – от 10 000 до 15 000 рублей; 
– для юридических лиц – от 20 000 до 50 000 рублей.

ПРОСИМ ВАС ПОДДЕРЖИВАТЬ ЧИСТОТУ ГОРОДА, ВЕДЬ БЕЗ ВАШЕЙ ПОМОЩИ 
ВЛАДИКАВКАЗ НЕ СМОЖЕТ СТАТЬ КРАСИВЫМ И БЛАГОУСТРОЕННЫМ!

МЕДИКИ НА ПЕРЕДОВОЙ


